

Conseil consultatif de l'égalité des chances
Procès-verbal de la séance du 1^{er} février 2022 en vidéoconférence

Présents :

Mme Katia Van Den Broucke
M Nelson Kenmogne Nono
M Kévin Aguilar San Feliz (Biblio FR)
Mme Andrée Godrie
M Samuel Haquin
Mme Julie Walravens
Mme Brigitte Jacoby (Pool) assure le secrétariat de la réunion

Invitée : Madame Sophie Giard – Planning familial BSA

Excusés : Mme Gladys Kazadi, M Jean-François Culot, Mme Aurélie Detavernier, Mme Jacqueline Housmans, Mme Silky Musch (Service Prévention), Mme Nadine Truggelaar

1. Procès-verbal du 27/10/2021 – approbation

Sans remarque, le PV du 27/10/2021 est approuvé.

2. Suivi des projets en cours et réalisés :

a. Anders, ja en dan ...

Ce sont des ateliers dirigés par une association de Leuven pour les écoles NL.

Ces ateliers permettent aux enfants d'avoir confiance en eux, d'acquérir de l'empathie, de gérer les émotions, de pouvoir s'exprimer, avoir de l'assertivité ...

Actuellement deux classes ont terminé le cycle en décembre, les professeurs sont désireux que cela se poursuive.

De février à avril, les ateliers se dérouleront dans d'autres écoles. Il n'y a pas encore eu de retour d'information ; une fois que tous les ateliers seront terminés, une réunion « feedback » sera planifiée. Si les réactions sont positives, l'échevin aimerait répéter l'expérience dans les années à venir.

Des contacts ont été pris avec l'ASBL Garance, qui propose des ateliers similaires, afin de les proposer également aux écoles francophones.

b. 25 novembre – journée de lutte contre les violences faites aux femmes

- La bache du ruban blanc a bien été accrochée
- L'action chaussures rouges s'est déroulée sur une journée dans le parc près de la place Schweitzer, avec un QRcode pour accéder au site de la commune qui expliquait l'action. Pendant que l'on installait, les personnes se sont arrêtées et ont questionné. Mais pendant l'exposition, on ne sait pas combien de personnes ont scanner le QRcode.
- Pour l'année prochaine, à refaire :
 - o Etre présents sur une plus courte période de 10h à 13h, avec une animation (un comédien de rue – jouant des scènes de violence conjugale)
 - o Une chorégraphie (facile) sur une chanson mouvement international

L'échevine et le vice-président soulignent que le Conseil consultatif a tout intérêt à coopérer avec d'autres acteurs et associations pour donner une plus grande visibilité aux différentes actions.

c. 1^{er} décembre – journée internationale du SIDA

- La bache du ruban rouge a bien été accrochée
- Avec le planning familial de BSA, des préservatifs et des brochures ont été distribués ; l'intention était aussi de parler aux gens et d'interpeller.
pendant 1h30-2h, à l'heure du déjeuner

Remarques : très mauvaises conditions météorologiques, donc avec de gros manteau, et étant donné la crise sanitaire COVID, il n'est pas facile d'approcher les gens.

L'année dernière, c'était un week-end et il faisait beau.

Pour l'année prochaine :

- Offrir une meilleure visibilité avec un stand, avec un nom et qui on est, avec un acteur de terrain.
- D'autres endroits où aller pour d'autres publics (également pour les jeunes sans leurs parents)
Dans les écoles secondaires (KTA est d'accord), les centres de jeunesse, les centres commerciaux.
- Pour votre information : le Planning Familial fait une campagne de dépistage gratuit - cette année, ils n'ont eu que 2-3 personnes. Le médecin n'était disponible que le jeudi après-midi et les affiches ne sont pas arrivées à temps.

Préparer suffisamment à l'avance l'action et les projections.

Le nouveau docteur du Planning est également très motivé par de telles collaborations.

3. Actions à prévoir :

a. 8 mars Journée mondiale des droits des femmes

- Installation des plaques de rues féminisées
- Installation des bâches de la ligne du temps
- Création d'un flyer distribué en toutes-boîtes reprenant la ligne du temps avec un mot explication

Discussion sur le titre, finalement il est décidé : « En avant toute ! »

Le texte est approuvé :

« À l'initiative de l'échevine à l'égalité des chances et en collaboration avec le Conseil consultatif pour l'égalité des chances, la commune de Berchem-Sainte-Agathe a souhaité, dans le cadre de la journée internationale des droits des femmes, s'associer aux femmes et hommes du monde pour dénoncer toutes les formes d'inégalités entre femmes et hommes. À cet effet, la commune va vous faire découvrir l'histoire de l'égalité Femmes/Hommes à travers une ligne du temps. En plus de mettre en évidence l'étendue des luttes gagnées, elle apporte une réflexion sur le présent et les luttes à venir. Elle symbolise l'engagement de la commune auprès des femmes. »

- L'idée d'une activité intergénérationnelle n'est pas envisageable en 2022. En cette période Corona, l'accès dans les homes compliqués et les professeurs ne peuvent pas prendre des activités hors cadre scolaire car ils ont déjà pas mal de retard dû aux absences des profs et élèves.

Par contre, Mme Van Den Broucke a assisté à un spectacle au Fourquet/ Archipel 19 et souhaite mettre les femmes à l'honneur par un spectacle d'artistes féminines, sous une formule « stand up ».

Le Fourquet n'est plus libre à cette période mais cela pourrait se faire à De Kroon, L'Echevine propose 2 artistes NL à partir de 19h30 et un peu plus tard des artistes FR, le même soir. Tout public mais souhaite toucher des jeunes adultes.

b. 21 mars – journée internationale de la trisomie

On garde l'action syndrome de Down, une photo sur la page Facebook de chaussettes dépareillées.

**c. 21 mars – journée internationale pour l'élimination de la discrimination raciale
(attention pas de raccourci sur le titre)**

Mme Walravens suggère de se joindre aux différentes actions qui sont organisées, par exemple : visite coloniale, pistes et questions : pourquoi cela existe-t-il encore ?

Elle parle d'un collectif de la mémoire coloniale et de la possibilité de participer à une promenade dans ce contexte et de constituer un groupe avec Ganshoren, M Calvin, les coordonnées seront transmises.

Transmettre l'information sur la page Facebook, le site communal

d. 17 mai – journée lutte contre l'homophobie

- Comme chaque année, la Commune arborera le drapeau arc-en-ciel.
- Participation à la Belgian Pride Brussels, le Collège a marqué son accord pour demander un char, il y aura une délégation des officielles, un appel auprès des fonctionnaires. Mme Walravens demande s'il y aurait un appel à la population de Berchem, Mme Van Den Broucke propose de mettre un encart dans le BN pour l'inscription.

4. Tour de table

- Après presque 2 ans de crise du COVID, il y a une demande générale pour plus de rencontres physiques et informels ; nous remarquons tous qu'il devient difficile de garder une relation étroite. Mme Van Den Broucke propose de fixer une date - dès que les circonstances le permettront - pour se retrouver en toute convivialité 'Auberge Espagnole - BBQ - ou autre...'.
 - o Cette idée est bien accueillie par tous les participants.

Fin de la réunion à 19h40

Prochaine réunion le mardi 26 avril à 18h, espérons en présentiel.